

La Fiesta de la Sidra se queda sin romería tras las quejas vecinales del año pasado

“Nuestra intención era hacerla, pero no nos permitían atracciones ni orquestas a volumen razonable”, explican los hosteleros organizadores

P. TUÑÓN

No pocos han echado en falta en el programa de este año de la Fiesta de la Sidra Natural de Gijón el “gran chigre” que en los últimos años la acompañaba para dispensar el caldo regional a sus visitantes y con actuaciones musicales. Una ausencia que se produce tras las quejas vecinales del año pasado por su instalación, junto con atracciones y orquestas, en los jardines del Tren de la Libertad, conocidos popularmente como el “solarón”. La romería instalada allí en 2016 generó denuncias de vecinos de la zona por el ruido, y los promotores del chigre de la Fiesta de la Sidra —una agrupación de hosteleros de El Llano— tuvo que bajar el volumen de las orquestas. Y, según cuentan estos empresarios, su ausencia este año tiene mucho que ver con lo ocurrido en la pasada edición.

“El año pasado, debido a lo que pasó y gastándonos el dinero que nos gastamos en llevar orquestas de primer nivel, perdimos un importe muy considerable”, cuenta Eduardo Juanes, presidente del colectivo “Barrio de la sidra”, que cifra las pérdidas en más de 20.000 euros y las atribu-



Imagen de la romería de la Fiesta de la Sidra del año pasado, en los jardines del Tren de la Libertad. | JULIÁN RUS

ye al hecho de que tuvieron que reducir el volumen de las orquestas considerablemente. “Era ridículo, a algunas tuvimos que convencerlas para tocar porque así

no querían”, asegura el hostelero. Aún así, según cuenta, estaban dispuestos a regresar este año, aunque tuviesen que “reducir al go los decibelios”.

“Pero tras lo del año pasado, el Ayuntamiento está algo tenso con el tema de la música amplificada y de las atracciones. El problema es que sin música y atracciones,

¿cómo llevas a la gente? Y después de lo del año pasado y las pérdidas que tuvimos...”, explica Juanes, que agrega: “¿Quién volvería a organizarlo con esas limitaciones? Puedes hacer un negocio cuando sabes que a lo mejor ganas o a lo mejor pierdes, pero si ya sabes que vas a perder...”.

Los hosteleros estiman que el “solarón” es un sitio idóneo para la romería de la Fiesta de la Sidra Natural de Gijón. “Es un espacio considerable y cerca de la zona de la Fiesta de la Sidra. No vas a hacerlo en los Pericones”, sostiene Juanes, que entiende que se note la ausencia del chigre que ellos gestionaban en los últimos años. “La Fiesta de la Sidra está muy bien, ¿pero luego dónde van a beber sidra? Lo más guapo de Asturias son las fiestas de prau, y en el centro no la hay. ¿Cómo no la puede haber en la Fiesta de la Sidra?”, se pregunta.

Pero más que apuntar al Ayuntamiento, lo hace hacia los vecinos del centro que se quejaron. “Si hablamos de Poniente tiene su sentido, porque si pones allí todo, a los vecinos los machacas. Pero en el ‘solarón’ nunca se había hecho nada, y que se molesten me parece de traca. La verdad es que lo que pasa en determinados sitios de Gijón no pasa en otros: igual hay gente con el oído más agudo que otro, o es que el fontanero y albañil cuentan menos que el ingeniero o el abogado que viven en algunas zonas”, sostiene el presidente del Barrio de la Sidra, colectivo de sidrerías de El Llano que lleva ya años organizando fiestas de prau. “¿Si es que les molesta hasta el ‘tiroriro’ de los caballitos?”, sentencia.

El festival “Holi” en la playa eleva la indignación vecinal en Poniente

“Lo flipamos en colores”, ironiza la asociación “Pando”, que ve incumplido el compromiso de distribuir los eventos por la ciudad

P. T.

Poniente albergará este año un evento más: la fiesta “Holi” del 3 de septiembre que llenará de color y música electrónica el arenal como “colofón” al “Día de las alas” de Red Bull, que se celebrará en el puerto deportivo. Y, como era de esperar, al colectivo vecinal de Poniente no le ha sentado nada bien la decisión, toda vez que llevan años quejándose de la concentración de actividades festivas en la zona, con las molestias que llevan aparejadas.

Javier Palacios, presidente de la Asociación de Vecinos “Pando”, emite su valoración entre la ironía y la indignación, jugando con el hecho de que la fiesta “Holi” llenará Poniente de polvos de colores. “Los que flipamos en colores somos los vecinos y vecinas. Al final debemos estar ‘happy’ con este nuevo evento con el que nos van a volver a obsequiar para seguir dejando la arena de la playa hecha una mierda, con toneladas de basura, ‘macrobotellones’

La reacción



“Somos los vecinos preferidos del Ayuntamiento, pero sólo para ubicar espectáculos veraniegos”

Javier Palacios
Colectivo vecinal de Poniente

y una arena pintada multicolor, pese a estar todavía en época veraniega”, señala. Para Palacios, “es surrealista e incomprensible que, en lugar de cumplir el mandato que ellos mismos establecieron en el Pleno, siguen aumentando los eventos en el mismo sitio y concentrándolos”. Recuerda así el acuerdo plenario de distribuir las actividades entre diferentes zonas de la ciudad.

Palacios no pierde el tono irónico. “Debemos alegrarnos porque al final para este Ayuntamiento somos sus vecinos preferidos. Ya no se dignan ni en hacernos una simple llamada, un simple correo explicando la iniciativa y sus pormenores, pero somos sus preferidos. No para hacer obras en el barrio, no para quitar las pintadas con las que aparecieron muchos edificios tras la ‘Semana negra’, no para mejorar dotacionalmente el parque infantil, no para mejorar las zonas ajardinadas, no para realizar iniciativas como la del año pasado de los hinchables acuáticos, no para haber acabado el asfaltado de la avenida de Juan Carlos I pese a ser una obra aprobada en los presupuestos participativos, no para reunirnos con nuestra alcaldesa, pese a haberlo solicitado hace ya tres meses”. A lo que añade: “Pues bien, otro nuevo evento veraniego para los mismos, que fácil lo tienen. ¿Dónde ponemos este invento?; ‘Para nuestros vecinos preferidos de Poniente’”.

“No amenazamos”, aclara la comisión electoral del Grupo Covadonga

“Lo que no queremos son más presiones de promotores de la moción”, señalan

P. T.

Tras enviar el martes un comunicado denunciando “presiones, verdades a medias, mentiras y amenazas de represalias” de socios del Grupo que están impulsando una moción de censura contra el presidente Antonio Corripio, y asegurar en el mismo que “se reservan el derecho de ejercer las acciones legales que corresponda” en caso de que persistan estas actitudes, la comisión electoral del club aclaró ayer que es erróneo interpretar dicho comunicado como una amenaza de demanda hacia promotores de la moción de censura.

“No amenazamos, simplemente advertimos que no queremos que se vuelven a repetir presiones o se ponga en duda nuestra honradez u honestidad, y únicamente decimos que de repetirse algo así, nos reservamos acciones legales”, matizan desde la

comisión electoral grupista, que ha anulado el proceso de recogida de firmas de los promotores de la moción de censura tras la reclamación de una copia por datos publicados en el proceso y tras estudiarlo con dos abogados, quienes emitieron sendos dictámenes. “Tanto los socios de la moción de censura como cualquier otro pueden solicitar los dictámenes de los abogados. Esto ya se lo dijimos a Melchor Fernández (portavoz del sector crítico con la directiva). Pueden solicitarlo por escrito, para que quede constancia. No tenemos nada que ocultar”, agrega la comisión.

Por otra parte, hoy tendrá lugar, a las 19 horas, en el pabellón de Congresos del recinto ferial, la asamblea con la que la directiva grupista intenta que se puedan ratificar los acuerdos adoptados en el anterior mandato, anulados por sentencia del Supremo.